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Schwaikheim, den 08.01.2021  

Antrag zum Haushalt 2021 

 

 

Förderung bei der Anschaffung eines Lastenfahrrades 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Häuser, 

sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen Gemeinderäte, 

 

Bezugnehmend zum Energie- und klimapolitischen Leitbild der 

Gemeinde Schwaikheim, Punkte 1, 3 und 6,   

beantragen wir, die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 

 

Eine Förderung für Einwohner*Innen, Gewerbetreibende mit 

Hauptwohnsitz in Schwaikheim bei der Anschaffung eines 

Lastenfahrrades, oder Fahrradanhängers mit bis zu 1000 €, höchstens 

mit 50 % des Anschaffungswertes.  

 

Der Haushaltsansatz soll 20.000 € betragen.  

 
Deckungsvorschlag: 

Die Kosten werden aus den Liquiditätsmitteln der Gemeinde gedeckt. Es 

ergibt sich ein jährlicher Höchstbetrag in Höhe von 20.000 Euro.   

 

 

Die Bewältigung des täglichen Arbeitsweges, das Abholen der 

Kinder, das Transportieren von allerlei sperrigem Gepäck, der 

wöchentliche Großeinkauf - all das sind Erledigungen, die nicht ohne 

ein Auto mit Kofferraum zu schaffen scheinen. Hierbei handelt es sich 

jedoch um einen Irrtum! Das Lastenfahrrad schlägt die Brücke 

zwischen regulärem Fahrrad und Auto auf höchst nutzbringende 

Weise. Lastenräder werden immer beliebter und sind eine 

umweltfreundliche Alternative zum Auto.  
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Ziel des Förderprogramms ist es, noch mehr Schwaikheimer Einwohner 

zu motivieren beim Einkaufen auf das Rad umzusteigen und damit 

die lokalen CO2-Emissionen im Sinne des Klimaschutzes zu senken. 

Manche Familie wird mit einem Lastenrad auf das zweite oder dritte 

Auto verzichten können.  

Positiver Nebeneffekt ist außerdem die Steigerung der Luftqualität, 

die flächendeckende Lärmminderung und die Lösung des 

Verkehrsproblems, wenn weniger Menschen in Schwaikheim mit dem 

Auto fahren.  

 

Für die Fraktion  

 

gez. Karl-Heinz Jaworski 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


